

# Juan Pablo II Condena Represión en Polonia

VARSOVIA, junio 16 (AP).— El Papa Juan Pablo II inició hoy su segundo peregrinaje en Polonia con una crítica a la ley marcial y a la continuada detención de dos centenares de sus compatriotas dispuestas por los gobernantes comunistas.

Declaró su simpatía por los que más intensamente sienten "la amargura de la decepción, humillación y sufrimiento de ser privados de su libertad, de sufrir injusticia y de que su dignidad sea pisoteada".

La declaración fue formulada en una homilía en

una misa en memoria del extinto cardenal primado Stefan Wyszynski en la catedral de San Juan. El Papa entró en Varsovia en una caravana de vehículos que fue saludada a su paso por centenares de millares de polacos, en la mayor reunión pública en la capital desde que fue impuesta la ley marcial el 13 de diciembre de 1981.

Cuando la caravana motorizada pasaba junto a la iglesia de Santa Ana, los partidarios de Solidaridad corearon el nombre del gremio proscrito y desplegaron carteles de saludo al

"Padre de Solidaridad".

Millares de manos se elevaron con la "V" de la victoria, el saludo adoptado por los partidarios de Solidaridad.

Fue una de las más enérgicas declaraciones sobre la situación de más de 200 prisioneros retenidos a pesar del levantamiento condicional de la ley marcial en diciembre.

Wyszynski, que fue sepultado en la catedral, murió en mayo de 1981, en los momentos de mayor vigencia del ahora proscrito.

—Favor pase a la página 21.

WALESA ESPERA A PAPA. Gdansk, Polonia, junio 16.— Acompañado de unas 30.000 personas que se mantuvieron en la puerta de los astilleros Lenin, Lech Walesa, líder de Solidaridad, sale de su trabajo afirmando que intentaría entrevistarse con el Papa Juan Pablo II que arribó hoy a Varsovia. (UNIFAX II de UPI).

## Millares Gritan: Polonia para Polacos

VARSOVIA, junio 16 (UPI).— Decenas de miles de polacos que se reunieron para saludar al Papa Juan Pablo II efectuaron esta noche una espontánea manifestación antigubernamental, luego que el Pontífice denunció

la ley marcial, al iniciar su segunda visita a su Polonia nativa.

El Papa señaló que había venido a Polonia para defender a todos los que han sufrido bajo el régimen marcial.

Decenas de miles de po-

lacos que regresaban a sus casas tras ver al Pontífice repentinamente realizaron una marcha por las calles de la capital.

Los manifestantes portaban carteles de Solidaridad y cantaban el nombre de Lech Walesa, el líder de la proscrita central sindical.

"Viva Solidaridad", gritaban. "Polonia para los polacos. Deseamos elecciones libres".

Personas que se encontraban en los balcones de edificios de apartamentos alentaban a la multitud, que incluía sacerdotes.

Centenares de miles de polacos esperaron para saludar al Pontífice, pero las ceremonias de bienvenida fueron más discretas que durante su primera visita en 1979.

"He llegado a mi casa", dijo poco después de besar suelo polaco en el Aeropuerto de Okecie.

Posteriormente, en la catedral gótica de San Juan Bautista, la congregación aplaudió cuando el Papa se refirió a los "tristes eventos asociados con la fecha del 31 de diciembre de 1981", el día en que fue impuesta la ley marcial.

En una reacción inusual. —Favor pase a la página 19.

## Subversión Originó la Violencia: Pinochet

SANTIAGO DE CHILE, junio 16 (EFE).— El Presidente chileno general Augusto Pinochet, dijo que la protesta nacional realizada el martes por trabajadores, estudiantes y amas de casa fue de la "subversión".

Pinochet realiza una visita a la tercera región norte del país y entregó a la ciudad de Copiapo un monumento al "Soldado

Minero". En el acto, señaló que "los hechos ocurridos no constituyeron una protesta, sino una subversión".

Consultado sobre las medidas que adoptará frente a los hechos, Pinochet dijo: "No lo sé aún. Por ahora estoy estudiando los problemas de esta zona".

Rodolfo Seguel, presi-

—Favor pase a la página 19.

## Cierra en Alza Bolsa de Valores de Nueva York

NUEVA YORK, junio 16 (UPI).— Los fondos de inversión, animados por las noticias económicas, se embarcaron hoy en una ola compradora y colocaron al promedio industrial del Dow Jones en una nueva marca por 23<sup>er</sup> vez consecutiva en lo que va de año.

El promedio industrial del Dow Jones aumentó 11,02 puntos para cerrar a 1.248,30 superando la marca de ayer de 1.237,28 el promedio industrial, que avanzó ayer 10,02 puntos, subió 62,80 en las últimas seis sesiones y 471,38 desde

—Favor pase a la página 31.

## Piden Plan Marshall para Centro-América

WASHINGTON, junio 16 (EFE).— La elaboración de un "Plan Marshall" para Centro América fue sugerida hoy en Washington a la Administración del Presidente Ronald Reagan por dos influyentes senadores.

El demócrata Henry Jackson y el republicano Charles Mathias, presentaron hoy un proyecto de resolución que propone al gobierno la elaboración de un plan de ayuda económica para Centro América, similar al puesto en práctica en Europa después de la Segunda Guerra Mundial.

La iniciativa tiende a la

participación de un grupo bipartidista en la redacción del proyecto, que aliente el desarrollo económico y social en la convulsa región.

Ambos congresistas señalaron que el proyecto puede convertirse en la respuesta a la amenaza de instauración de regímenes totalitarios en Centro América, ya sea de corte comunista o fascista.

Reconocieron que el origen de la crisis político-social de Centro América tiene sus orígenes en la pobreza, la desigualdad, y

—Favor pase a la página 19.

## Agua Sustituye al Vino entre los Franceses

PARIS, junio 15 (EFE).— "La Belle France", sinónimo mundial de "vino, música y mujeres", se está convirtiendo en un país de bebedores de agua.

La sustitución del "Beaujolais" por el agua clara del grifo, a la hora de comer, se interpreta en un estudio recién publicado en Francia como un síntoma de que las nuevas generaciones consideran que el consumo de vino les da

—Favor pase a la página 21.

## Aumenta el Deterioro entre E.U.-Nicaragua

WASHINGTON, junio 16 (AP).— El Presidente Ronald Reagan recibió hoy las cartas credenciales del nuevo embajador nicaragüense, Antonio Jarquin, pero en una indicación del estado delicado de las relaciones entre los dos países no se permitió que se tomaran fotografías.

Los fotógrafos son adm-

tidos generalmente para registrar la presentación de credenciales.

Jarquin es el quinto embajador que ha enviado el régimen sandinista; los otros cuatro renunciaron por desavenencias dejando en una posición incómoda al régimen de Managua.

## Honduras Protesta en ONU y OEA Ataque Sandinista

TECUGIGALPA, junio 16 (ACAN-EFE).— El Gobierno de Honduras protestó hoy ante el de Nicaragua por un ataque de tropas sandinistas al puesto aduanal hondureño de "Cifuentes", en el oriental departamento de El Paraíso.

Copia de la protesta fue enviada al Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas y el Consejo Permanente de la Organización de Estados Americanos.

Honduras califica el ataque sandinista de "provocación" y señala en su protesta que el mismo forma parte de una serie de violaciones continuas que el ejército de Nicaragua hace a su territorio.

Se reitera que la Cancillería de Honduras cree que a través de los medios diplomáticos, tales como las negociaciones, es como que se deben resolver los problemas entre estados vecinos.

El ataque a "Cifuentes" fue denunciado por la Dirección General de Población

—Favor pase a la página 19.



BESA SUELO PATRIO. Varsovia, Polonia, junio 16.— El Papa Juan Pablo II se prepara a besar su tierra natal al arribar al aeropuerto de Varsovia, en su segunda visita pastoral a Polonia desde que subió al pontificado en 1978. (UNIFAX II de UPI).



PAPA EN POLONIA. Varsovia, Polonia, junio 16.— El Papa Juan Pablo II condenó la represión en su país natal al arribar aquí para una gira de ocho días por nueve ciudades polacas. La primera eucaristía la celebró en honor al desaparecido Cardenal Wyszynski, en la Basílica de San Juan el Bautista. (UNIFAX II de UPI).